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令和５年第４回国立市農業委員会総会日程 

 

１． 日  時   令和５年４月２６日    午前１０時００分開会 

                       午前１０時４７分閉会 

 

２． 場  所   国立市役所２階 議会委員会室 

   出 席 者 

    １．遠藤 利光  ２．遠藤 良信  ３．北島 直芳 

    ４．小鹿倉 薫  ５．佐伯 達哉  ６．澤井  武 

    ７．鈴木 政久  ８．関  貞雄  ９．関  藤子 

   １０．田中 賢治 

 

   事 務 局 

   事務局長   堀江 祥生  農政係長  名古屋 悠 

   農政係主任  山本 雅一  農政係主任  檜垣  賢 

   会計年度任用職員  澤田 恵美子 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．専決処理の報告 

（１）農地法第４条第１項第７号の規定による農地転用届出書     ３件 

（２）農地法第５条第１項第６号の規定による農地転用届出書     １件 

 

５．議題 

（１）生産緑地に係る農家の主たる従事者証明            １件 

 

６．協議事項 

（１）令和５年度稲作体験学習会事業について 

（２）くにたち農業委員会だより５８号について 

 

７．報告事項 

（１）北多摩地区農業委員会連合会５０周年記念式典について 

（２）国立市農業委員会委員被推薦者等評価委員会の報告について 

 

８．その他 

（１）３月農業委員活動記録カード集計結果 

（２）５月総会日程について 

   ５月２４日（水）１０：００～  市役所２階 議会委員会室 
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令和５年第４回農業委員会総会 

令和５年４月２６日 

 

【遠藤会長】 おはようございます。ただいまから農業委員会総会を始めさせて頂きます。議事録

署名委員は、佐伯達哉委員、澤井武委員、よろしくお願い致します。専決処理の報告をさせて頂き

ます。（１）農地法第４条第１項第７号の規定による農地転用届出書、３件、（２）農地法第５条第

１項第６号の規定による届出書、１件、併せてお願い致します。 

【事務局長】 それでは、専決処理の報告についてご説明させて頂きます。まず、農地法第４条の

届出ですが、１ページをご覧ください。番号が４番となりまして、土地の所在、地目、面積、届出

者の氏名、住所、職業、転用の目的、転用の時期、周囲の状況は記載のとおりとなります。場所は

２ページの案内図をご覧ください。続きまして、農地法第４条の届出、２件目ですが、３ページを

ご覧ください。番号が５番となります。土地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、職業、転

用の目的、転用の時期、周囲の状況は記載のとおりとなります。場所は４ページの案内図をご覧く

ださい。続きまして、農地法第４条の届出、３件目ですが、５ページをご覧ください。番号が６番

となりまして、土地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、職業、転用の目的、転用の時期、

周囲の状況は記載のとおりとなります。場所は６ページの案内図をご覧ください。次が農地法第５

条の届出になります。こちらは１件ですが、番号が４番、土地の所在、地目、面積、権利の内容、

譲渡人の氏名、住所、職業、譲受人の氏名、住所、職業、転用の目的、転用の時期、周囲の状況は

記載のとおりとなります。場所は８ページをご覧ください。説明は以上となります。 

【遠藤会長】 各地区の委員に確認して頂いて特に問題はないということでしたので、専決事項で

報告させて頂きました。議題に入ります。（１）生産緑地に係る農家の主たる従事者証明、１件、お

願い致します。 

【事務局長】 資料９ページをお開きください。生産緑地に係る農家の主たる従事者についての証

明願で、申出者の住所、氏名、買取り申出事由の死亡の生じた方の氏名、住所、申出をされた方と

の続柄、申出事由が生じた日は記載のとおりとなります。買取り申出生産緑地の明細書は１０ペー

ジをご覧ください。場所は１１ページの案内図をご覧ください。説明は以上となります。 

【遠藤会長】 この件に関しましては田中委員からご報告をお願い致します。 

【田中委員】 現地を確認しまして、特に問題はないと思います。以上、ご報告致します。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。特に問題はないということでしたが、よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 協議事項に入ります。（１）令和５年度稲作体験学習会事業について、お願い致しま

す。 

【事務局】 資料１２ページをご覧ください。令和５年度ですが、皆さんと相談をしてきましたと

おり、６月から始まるゲストスピーカーと、田植、稲刈りの日程を既に決めさせて頂いています。

本日、１２ページの作業日が決まっていない一部について、日程と担当される委員についてご協議

頂ければと思います。具体的には、５月の代かき、６月の田植準備、同じく６月の薬剤散布、８月

の草刈りとなっていまして、８月は改選が終わりまして新たな委員さんとの作業になるところです

が、３年前に遡りますと、前回の改選時には前倒しで７月、改選の前の段階で前任の方々に行って

頂いた経過がございましたので、その点も併せてご協議頂ければと思います。代かきと薬剤散布に
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つきましては、１名でご担当頂くことになりますので、そちらもよろしくお願いします。１３ペー

ジに令和４年度の実績をつけていますので、ご参考にして頂ければと思います。 

【遠藤会長】 それでは、１２ページの資料に基づいて令和５年度の日時と担当委員等々を決めて

いきたいと思いますのでご協力をお願い致します。まず、種まきは５月１０日に決まっています。

これは１０時で、時間も決まっていたような気がするのですけれども。 

【事務局】 そうですね。例年に合わせて１０時という話をして頂きました。 

【遠藤会長】 種まきについては、１０時でよろしいでしょうか。種まきの他に、Ｕ字溝のサイド

とか水口の周りのくろの草刈りと補修をしたいと思います。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 田植の準備は、田植が６月２０日だから１５日ではいかがでしょうか。では、６月

１５日で、時間は昨年と同じ１３時３０分、予備日は１９日でよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 では、田植の準備は、本番が６月１５日（木）１３時３０分から、予備日が１９日

の１３時３０分。準備するものは、草刈り機、包丁、ひも、平スコップ。本番の６月２０日８時半

というのは、これは８時半集合ですか。 

【事務局】 はい。 

【遠藤会長】 薬剤散布は、１週間以内ぐらいですね。この担当は北島委員にお願いしたいと思い

ます。新しい委員は７月２０日からなので、７月９日から１４日の間で都合が悪い日はありますか。

では、１３日の１３時３０分です。 

【事務局】 もう一度確認させて頂きます、代かきは、担当は鈴木委員、５月中旬で、事務局と調

整させて頂きます。田植の準備が６月１５日（木）の１３時３０分から、予備日が１９日（月）の

１３時３０分から。薬剤散布が、ご担当が北島委員、６月の田植以降１週間以内で、事務局と調整

させて頂きます。最後に、草刈りが７月１３日（木）１３時３０分からということになります。草

刈りの予備日は１４日ということで、次回の総会のときには今お決め頂いた内容をこの資料に盛り

込んで、もう一度確認の上、おつけさせて頂きます。ありがとうございます。 

【遠藤会長】 続きまして、（２）くにたち農業委員会だより５８号について、お願い致します。 

【事務局】 資料１４ページをご覧ください。次回５８号が８月の発行を目指して今事務局で準備

をし始めたところになります。ちょうど改選の直後になりますので、大まかな内容は、表紙が新会

長のお写真と挨拶文を予定しています。開いて頂いた中のページも新たな農業委員の方々の紹介が

大きく内容を占める予定です。その他、田植やゲストスピーカー、あとは表彰関係のことも掲載さ

せて頂きます。４ページにＡさんが５回目の認定農業者紹介として掲載される予定で、また委員会

や事務局のほうで詰めさせて頂ければと思います。今回、協議事項として、委員の皆様からご指摘

やご意見があればこの場で参考にさせて頂きたくお時間を頂ければと思います。それから、３月の

総会のときに、市役所で鳥獣被害の罠の貸出しを行っていることを農業委員会だよりでもぜひ伝え

てほしいという意見を頂きましたので、一番下の【お知らせ】で罠のご用意について載せさせて頂

きたいと思います。ありがとうございました。 

【遠藤会長】 もし何か気がついた点があれば事務局のほうにお願いします。次に、報告事項に入

ります。（１）北多摩地区農業委員会連合会５０周年記念式典について、お願い致します。 

【事務局】 資料１５ページ、１６ページが該当となります。５月１６日（火）午後２時から、清
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瀬市清瀬けやきホールで北多摩地区農業委員会連合会５０周年記念式典が開催される予定です。こ

ちらは北多摩地区に所属する農業委員会の農業委員全員が出席対象となっていますので、差支えな

ければ皆さん全員と事務局とで式典に参加できればと思います。今準備をさせて頂いていまして皆

さん全員ご出席ということでチェックはしているのですが、もしご都合がありましたら、個別に事

務局までお問合せを頂ければと思います。１５ページの下段に日程がありまして、１４時から式典

を行いまして、１５時から記念講演が１時間程度とお伺いしています。当日の服装は、礼服・スー

ツで農業委員バッチもおつけ頂ければと思います。１２時３０分に借り上げたバスで市役所を出発

したいと思います。有料駐車場の赤いポストの前にバスを止めますので、当日は１２時２０分頃に

有料駐車場のゲート前にご集合頂ければと思います。よろしくお願いします。 

【遠藤会長】 まず、５月１６日ご都合の悪い方はいらっしゃいますでしょうか。 

【小鹿倉委員】 すみません、予定が入っています。 

【遠藤会長】 では、小鹿倉委員を除いた９名と事務局で１２時２０分に集合して行くということ

になります。お忙しいと思いますが、よろしくお願い致します。次に、（２）国立市農業委員会委員

被推薦者等評価委員会の報告について、お願い致します。 

【事務局】 資料１７ページをご確認ください。今年の２月から３月にかけて次期農業委員の方々

の推薦及び応募を受け付けていました。最終的な公表の内容が１７ページのものになります。合計

１０名の方から推薦及び公募を頂きました。この結果に基づきまして、４月１０日（月）に市役所

内で国立市農業委員会委員被推薦者等評価委員会を開催させて頂きまして、この１０名の方全員の

選任を改めて確認させて頂いたところです。この後ですが、農業委員の選任に当たっては議会の承

認が必要になりますので、６月の市議会へ議案として提出して承認を諮ることになります。そこで

承認を得られましたら正式に次期農業委員が決定する予定ですので、その経過として今回資料をつ

けさせて頂きました。以上となります。 

【遠藤会長】 この件について何かございますでしょうか。 

【事務局長】 今回、市議会議員選挙もございまして議員さんが替わられているということもあり

まして、前回の農業委員改選時もそうだったのですが、候補者となられる農業委員さんとの面談を

議員さんが希望される可能性が非常に高く、全員になるかどうかはまた議員さんとの調整結果にな

りますけれども、場合によっては現地で農地を見ながらご本人とも面談という形になる可能性もあ

ります。そこはまた議会との調整結果次第ということになりますけれども、一応お伝えさせて頂き

ます。 

【遠藤会長】 その他に入ります。（１）３月農業委員活動記録カード集計結果について、お願い致

します。 

【事務局】 ３月の農業委員活動記録カード集計結果をご報告致します。Ａ「総会」９件、Ｂ「農

業委員会・農業会議の会議・研修等」１件、Ｇ「現地確認」３件、Ｈ「相談・指導・調整」２件、

計１５件です。 

【遠藤会長】 ありがとうございます。続きまして、５月の総会日程をお願い致します。 

【事務局】 ５月の総会ですが、日程に書いてございますとおり、５月２４日（水）午前１０時か

ら、場所は本日と同じく、市役所２階の議会委員会室になりますので、ご予定のほどよろしくお願

い致します。 

【遠藤会長】 全体を通して何かあれば承りたいと思います。 
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【事務局】 急なお話だったので資料には落とし込めていないのですが、おとといの月曜日に、市

内の第二中学校の教員の方から、中学２年生の職場体験について、ぜひ農業分野でご協力を頂けな

いかというご相談がありました。日程が確定していて、１０月１８日（水）から２０日（金）の全

３日間で、お子さんの人数や作業の内容等はまだ全く決まっておりませんで、情報がしっかりと整

理できないまま今日を迎えてしまったのですが、３月の総会で皆さんに諮って頂いた活動方針の中

では、中学生の職場体験の受入れが明記されていることもあり、今日ご検討を頂くのは難しい状況

ではあるのですが、一度皆さんに共有させて頂いて、どういった形でというところの参考のご意見

を頂ければと考えているところです。学校側の希望で５月３日までに可否のご回答を頂きたいと言

われていますので、皆さんにお聞きできるのがこの場限りしかなく、こういった状況で申し訳ない

のですが、こういった形ならお受けできるのではないかとか、そもそも難しいのではないかとか、

様々あるかと思うのですが、ご意見を頂ければと思います。 

【遠藤会長】 あまりにも時間がないのと、次期委員の方たちの意見もありますので、回答が出せ

ないと思います。ある程度畑の仕事はあると思うのですが、授業でやる以上はある程度内容を詰め

てやったほうがいいような気がします。 

【田中委員】 時間は半日ぐらいやるのですか。 

【事務局】 人数も時間もまだ決まっていないです。 

【佐伯委員】 ４人ぐらいの職場体験ですね。 

【事務局】 恐らくそのぐらいの規模だと思います。３日間連続というと多分受け入れる方も大変

だと思いますから、そういう調整ができるのかということを含めて時間がなさ過ぎると思うのです

が、時間は多分、午前・午後通してだと思います。他のいろいろな職場体験の話を聞くと、朝から

夕方３時、４時までやっているような感じでした。 

【遠藤会長】 収穫とか、種まきとか、ある程度形をつくらないと遊んでしまう可能性があります

ので。 

【北島委員】 ちょうど半端な時期で、収穫するには１か月早いような気がします。 

【鈴木委員】 稲刈りに合わせて来てくれればいいけれども。 

【事務局】 現実的には農家さんが作業を計画して頂いたとしても、雨が降ると中止になってしま

うので、農家さんにそのまま預けるわけにはいかない。そうなるとやはり最初から事務局で預かっ

て、農家さんに個別でお願いして、その日の午後はそこで作業があるから行ってもらってとか。拠

点は市役所なのか、さとのいえなのか、集合してもらって、農家さんの作業に個々に来てもらうと

いうやり方になるかと思います。農家さんに負担をかけることになるので、天候が怖いですね。 

【北島委員】 雨でもできることというのは難しいですね。 

【事務局】 農業委員会の中では今回、時間的な制約もあり、そういう細かな検討とか想定ができ

ないので、一旦、事務局のほうでお預かりして、今言ったように個別に対応が可能かどうか検討す

るという形でもよろしいでしょうか。 

【遠藤会長】 認定農業者にも、相談してもいいですよね。 

【事務局】 細かい情報も学校側に確認してみます。 

【遠藤会長】 では、そういうことでよろしくお願い致します。それでは、これをもちまして総会

を終了させて頂きます。ありがとうございました。 

－了－ 


